
転入 転出 増減

9歳以下 596 853  -257

10代 669 570 99

20代 8,232 6,189 2,043

30代 4,041 3,967 74

40代 1,378 1,500  -122

50代 957 993  -36

60代 393 493  -100

70代 205 340  -135

80代 112 239  -127

90歳以上 35 66  -31

計 16,618 15,210 1,408

【2023年の転出入・年代別】

1 東京都 8,967 人

2 埼玉県 1,464 人

3 千葉県 1,159 人

4 神奈川県 1,017 人

5 大阪府 474 人

6 愛知県 325 人

7 茨城県 300 人

8 福岡県 227 人

9 北海道 202 人

10 兵庫県 184 人

【どこから荒川区に来たか】

東京都の2023年の人口の転出入は、転入45.4万人・転出38.5万人で約6.8万
人（前年比約２倍）の「転入超過」に。コロナ禍による流出傾向が逆転し、
事業所・人口とも首都流入に回帰しています。

荒川区も、2020年・21年と２年
連続で転出超過でしたが、22年は

191人、23年は1,408人の転入超過に。
年齢別（下表）では、進学・就職などにより20

～30代の転入超過が2,000人超。特に、女性の近県
などからの転入
が多く、大学卒
業後の就職事情が影響しているようです。40～50代で
は転出入が拮抗し、若干の転出超過に。住みなれた60
代以上も年間1,000人以上が転出し、そのうち75歳以上
も465人です。区内の高齢者住宅・介護施設が足りず、
住み続けられなくなり近隣県へ転出するケースも少な
くありません。若者の転入と高齢者の転出がすすむ、
東京の暮らしと再開発の実態を改めて見直したい。

転入者の出身
地別では都内が

約５割、埼玉・千葉・神奈川の近
隣３県が約２割で、大阪、愛知な

ど大都市圏がつづきます。大都市集中で、農林漁業も自然も国土も
忘れられている。被災地能登の復興がすすまない理由がわかります。
地方でも都市でも自然を大切に、進学、就職、結婚、出産、子育て、
介護を大切に、生きられる町にしたい。

荒川区の人口密度は全国で第３位で、さ
らに西日暮里、三河島駅前再開発の1,760
戸をはじめ、南千住でもマンション建設や投機が続きます。み
んなでこれからの暮らしとまちづくりを考えたい。
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○ 菅谷 元昭 ◎ 並木 一元 ○ 明戸 真弓美 ◎ 斎藤 泰紀 ◎ 茂木 弘 ◎ 夏目 亜季 ○ 西川 浩平 ◎ 鎌田 理光 ○ 若林 由季

鎌田 理光 西川 浩平 北城 貞治 茂木 弘 並木 一元 茂木 弘 北城 貞治 菅谷 元昭 斎藤 泰紀

夏目 亜季 若林 由季 町田 高 明戸 真弓美 並木 一元 明戸 真弓美 町田 高

鎌田 理光

森本 達夫 ○ 松田 智子 ◎ 山口 幸一郎 増田 峰子 〇 森本 達夫 山口 幸一郎 ◎ 増田 峰子 ○ 保坂 正仁 松田 智子

菊池 秀信 保坂 正仁 増田 峰子 菊池 秀信 森本 達夫

◎ 竹内 明浩 清水 啓史 大月 健弘 ○ 宮本 舜馬 清水 啓史 ○ 竹内 明浩 大月 健弘 宮本 舜馬 ◎ 清水 啓史

花澤 昭信 山本 剛 山本 剛 山本 剛 花澤 昭信

横山 幸次 小島 和男 北村 綾子 相馬 ゆうこ 横山 幸次 小島 和男 北村 綾子 相馬 ゆうこ 横山 幸次

斉藤 邦子 相馬 ゆうこ 斉藤 邦子

立憲民主党
（２名）

鬼頭 あきゆき 久家 しげる 鬼頭 あきゆき 久家 しげる

維新・子育て

の会（１名）
山田 晴美 山田 晴美

日本保守党
（１名）

小坂 英二 小坂 英二

財政援助団体

自民党
（11名）

公明党
（６名）

ゆいの会
（６名）

日本共産党
（５名）

常 任 委 員 会（各８名） 議会運営
（10名）

特 別 委 員 会（各８名）

総務企画 文教・子育て 福祉・区民 建設環境 震災・災害 観光・文化 若者支援

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

新年度からの区議会の新しい委員会構成が決まりました。わたしは引き続き建設環境
委員会に所属、まちづくりやさくらバスのことなどみなさんの声で議論します。

荒川区議会32名のうち、女性は９名で約３割です。今回は総務企画委員
会が男性のみの構成になってしまいましたが、区議団でもよく話し合い、
女性の視点もしっかりと議論に活かされるよう気を付けたい。

「ジョイフル三の輪近く、ガラスが割れてい
た電話ボックスがようやく直りました」と写真
を送って頂きました。４月のはじめから約２か
月…長かった。

６丁目の浄水場跡地にこんな
張り紙が。公園整備工事が始ま
り、地域猫の行方が心配されて
いましたが、家猫になるとのこ
とでみんな安心。



「ＪＲ南千住駅からララテラスまでの間に点字ブロックの整備を」というご意見を頂
き、当事者の方と一緒に駅～ララテラス間を歩いて調査してきました。
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三徳横の
歩道には、
点字ブロッ
クなし

常磐線の改札から続く
点字ブロックは、ここで
途切れてしまう。（正面
はマクドナルド）

歩道に行けないので、
左側の段差を頼りに駐輪
場の中を通っているそう。

ドナウ通りに続く横断歩道
の先は、点字ブロックがある
ものの高架の柱がじゃまに。

王将前の横断歩道には「エスコート
ゾーン」。しかし、渡った先の点字ブ
ロックが歩道につながっていない。

ドナウ通りには点字ブロックなし。ポールや植栽など
で辿るものがなく、白杖が植栽にささり苦労することも。



ご意見・ご質問頂きました ○ご指摘いただきました。「レポート1521号がないの、お気づき
ですか」ということで、申し訳ありません。2024年５月19日号が本来はＮｏ１５２１だったのですが、15
22号と誤記。次号の5月26日号もやむなく1522号として印刷しました。結果的に1521号が欠番で
1522号が連続してしまい、気を付けます。ご指摘ありがとうございました。〇メールや電話などで「三
ノ輪病院の閉院をレポートで知りました。医院長先生にもお世話になりました」「コロナワク
チンもやってもらいました」など反響も大きく、いろいろな思い出もお知らせ頂きました。

実際に視覚障がいの方がどういうルートをどのように歩き、どこに困ってい
るのか、一緒に歩いてみて初めて知ることがたくさんありました。お話を聞い
て学んだことを、さっそく区の担当課に相談。

ＪＲ常磐
線の改札を

出て西側（コツ通り方面）に行く場合は、駅から歩道へ点字ブロッ
クがつながっていますが、東側（ララテラス方面）は駅内で点字
ブロックが終わっており、歩道につながっていません（写真①）。
点字ブロックの先にあるマクドナルドと三徳の土地はＪＲ東日本
の所有地であり、また、常磐線南千住駅から三徳わきを通る歩道

が狭いため、点字ブロックが未設置で
不便に。

今回お話を聞いた方は、歩道に出られ
ないので仕方なく駅の壁沿いに駐輪場を

通っている（写真②）といいますが、その先の「仲道区道」
も点字ブロックがないうえ湾曲していて非常に歩きにくいそ
う。仲道区道は、整備中の補助331号線開通にともなって原則
車両通行止めになるため、区はあわせて歩道拡張や点字ブロッ
ク設置を検討する、としています。ただし、補助331号線の開
通は３年後の2027年度の予定で、今困っている人のために現
在でも工夫できないか考えたい。

また、ドナウ通りの点字ブロック設置について、担当課は「費用
面に課題がある」としたものの貼着式などを検討、ひとまず車止

ちょうちゃく

めの撤去などを実施。点字ブロックがあっても、当事者が使いやすいよう周辺環境も含
め考えて整備しなければ逆に不便さや危険を招くということを実感、改善に頑張ります。

視覚障がいの方にとっては、少しの段
差や溝などがあると目印となる一方で、

車イスやベビーカーなどでは段差が不便になることも。公共交
通機関や周辺道路等のバリアフリー化を定めた通称「バリアフ
リー法」では、歩道と横断歩道の段差を「２㎝」としています。
１人ひとりの命と移動の自由を守るためのまちづくりを、荒川
区でもすすめたい。


